

Stadtteilkonferenz 21.02.2018

Anzahl der Anwesenden: 25

Entschuldigt: Herr Pollkläsener
Herr Söhnchen
Herr Häring
Herr Weiss
Herr Bever

Protokollant: Herr Mercene

TOP 1 Begrüßung/Organisatorisches

Protokoll vom 08.11.2017

TOP 2 Kassenbestand Stadtteilkonferenz

TOP 3 Informationen des Jugendamtes

a) Jugendhilfe

b) Jugendpflege

TOP 4 Ferienangebote für Jugendliche

TOP 5 Spielplatz Heinrich-Heine-Str. / Letzte Arbeiten

TOP 6 Verlegung der Bücherzelle Martinstr.

TOP 7 Aktuelles aus dem Stadtteil (u.a. Spielplatzpatenschaften, informelle Treffpunkte u.ä.)

TOP 8 Informationen aus Vereinen/Verbänden

TOP 9 Informationen durch die Ratsmitglieder

TOP 10 Verschiedenes u.a. Sitzungsplanung

TOP 11 Musikband BoNa aus dem Jugendclub

TOP 1 Begrüßung/Organisatorisches

Protokoll vom 08.11.2017

- das Protokoll vom 08.11.2017 wurde mehrheitlich angenommen
- Änderung: 21. & 22. Februar 2018 M.I.N.T. für Minis
- Enthaltungen: 6

TOP 2 Kassenbestand Stadtteilkonferenz

- seit 2001 Einnahmen in Höhe von ca. 34.200 €
- bislang Ausgaben in Höhe von 27.018 €
- aktueller Kassenstand: siehe Protokoll von der letzter Sitzung

TOP 3 Informationen des Jugendamtes

a) Jugendhilfe

- Herr Schulte: Das Team der frühen Hilfen hat zwei neue Kolleginnen bekommen. Eine der Kolleginnen ist eine Familienkinderkrankenschwester.
- Herr Steiner hat keine weiteren Informationen aus dem Bereich der Schulsozialarbeit.

b) Jugendpflege

- M.I.N.T. für Minis findet zurzeit in den Räumlichkeiten der TH Köln in Gummersbach statt. Mit insgesamt 270 Kindergartenkindern. Mit allen Helfern waren es insgesamt 320 Personen.
- Jugendgruppenleiterkurs wird in der ersten Osterferienwoche angeboten. Plätze sind aber noch frei. Die Fortbildung findet in den Räumlichkeiten der Alten Drahtzieherei in Wipperfürth statt.

- Die Kletterfreizeit findet vom 5. - 12. August 2018 für alle Jugendlichen im Alter zwischen 12 und 17 Jahren statt.
- Die Freizeitfahrt BABEL 4 findet in der fünften Woche der Sommerferien statt. Übernachtet wird auf dem Jugendzeltplatz in Gummersbach. Jugendliche aus Gummersbach, La Roche-sur-Yon (Frankreich) und Caceres (Spanien) werden an der Freizeit teilnehmen. Dieses Jahr ist ein besonderes Jahr, da wir das 50-jährige Städtepartnerschaftsjubiläum zwischen Gummersbach und La Roche-sur-Yon feiern. Am Samstag, den 18. August können Besucher sich in der Aula des Lindengymnasiums (Moltkestraße) die Aufführung anschauen und sich ein Bild davon zu machen, was die internationale Jugendbegegnung gemeinsam erarbeitet hat. Im nächsten Jahr hoffen wir auf einen Gegenbesuch in der Stadt Caceres in Spanien.
- Der Weltkindertag findet am 15. September 2018 statt. Das diesjährige Thema „Tierisch verbunden“ soll auf dem Fest an den meisten Ständen erkennbar sein.

TOP 4 Ferienangebote für Jugendliche

- In den ersten drei Wochen findet die sichere Ferienbetreuung auf dem Bernberg statt, in der alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Jugendarbeit eingebunden sind.
- Für die ersten drei Wochen würden wir uns wünschen, dass der Jugendclub Dieringhausen nicht geschlossen bleibt, sondern Projekte in den Räumlichkeiten initiiert werden, die von den Jugendlichen wahrgenommen werden können. Durch eine Abfrage bei den aktuellen Besucherinnen und Besuchern, versuchen wir herauszufinden, welche Projekte geplant und durchgeführt werden sollten. Für die drei Wochen beantragen wir von der Stadtteilkonferenz einen Betrag in Höhe von 2000,00 €. Sechs Kurse insgesamt, zwei Angebote pro Woche sind angedacht.
- Herr Bubenzer befürwortet die Absicht, ist aber der Meinung, dass man die Veranstaltungen auch über ehrenamtliche Mitarbeiter abdecken kann.

- Die Zielgruppe für die Stadtteilerienspiele sind Kinder.
- Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

TOP 5 Spielplatz Heinrich-Heine-Str. / Letzte Arbeiten

- Die Erdarbeiten können aufgrund von Frost noch nicht fertiggestellt werden.
- Die Einweihung findet voraussichtlich im März / April 2018 statt.

TOP 6 Verlegung der Bücherzelle Martinstr.

- Die Bücherzelle wird an der Martinstraße am Jugendclub nicht so gut von den Kindern und Jugendlichen angenommen. Deshalb sollte sie an den Standort bei LIDL verlegt werden.
- Der gemeinnützige Verein hat alles in die Wege geleitet. Allerdings gab es eine Absage von LIDL.
- Von daher begibt man sich weiter auf die Suche nach einem geeigneten Platz.
- Der VSB hat eine Give Box in Niederseßmar initiiert. Dabei handelt es sich um eine Box, wo Menschen Gegenstände rein stellen können, die sie nicht mehr benötigen. Eine Tauschbörse auf Eigeninitiative.
- Vorschlag von Herr Schiwiek war es, die Räumlichkeiten „Mobiles Aggertal“ am Dieringhausener Bahnhof unter anderem mehr zu nutzen und die Bücherzelle dort zu integrieren. Zudem wäre es auch eine Möglichkeit einen Seniorenberater der Stadt Gummersbach für eine Sprechstunde in der Woche zu integrieren. Bis zu der nächsten Sitzung kann uns Herr Schiwiek Näheres sagen.

TOP 7 Aktuelles aus dem Stadtteil (u.a. Spielplatzpatenschaften, informelle Treffpunkte u.ä.)

- Herr Schiwiek Aggermobil: Das Auto fährt und wird auch von den Senioren dankend angenommen. Allerdings muss noch weiter angeworben werden, damit noch mehr Senioren über den Service Bescheid wissen. Vom Personal her ist das Team sehr gut aufgestellt. Die meisten möchten eher zum Arzt oder zum Einkauf gefahren werden.
- Herr Tump: Der Meerhardturm soll neu renoviert werden.

TOP 8 Informationen aus Vereinen/Verbänden

- Die Wilden Knöpfe sind in die frisch sanierten und erweiterten Räumlichkeiten eingezogen. Der U3 Bereich wurde ausgebaut. In Höhe von 1 Mio. € wurde alles erneuert. Anhand dessen kann man sehen, dass viele Fördermittel in den Stadtteil Dieringhausen fließen.
- TSV: Am 9. März 2018 findet die Sportlerehrung der Stadt Gummersbach statt, in der unter anderem eine Mannschaft und zwei Personen aus dem Stadtteil Dieringhausen geehrt werden.

TOP 9 Informationen durch die Ratsmitglieder

- Frau Weiss: dieses Jahr beginnt der Bau des Kreisverkehrs an der Schulstraße

TOP 10 Verschiedenes u.a. Sitzungsplanung Ferienspiele

- 28. Februar im katholischen Pfarrheim findet ein Treffen zum Meinungsaustausch statt für alle Einwohner aus Dieringhausen
- Die Musikband lädt zum Benefizkonzert 2018 ein und vergibt für die Sitzung Eintrittskarten für alle Konferenzmitglieder. Die Band übt im Jugendclub

Dieringhausen und organisiert das Konzert für karitative Zwecke. Wie so oft gehen die Spenden an die ortsansässige Suppenküche. Über die letzten Jahre wurde ein Gesamtbetrag in Höhe von ca. 1000,00 € gespendet.

Nächste Sitzungstermine: 16. Mai 2018 (Familienzentrum Wilde Knöpfe)

12. September 2018

14. November 2018

Ende: 19:35 Uhr